



**Nombre de alumno: ELIOENAI DAVID
LOPEZ ESPINOSA**

**Nombre del profesor: PEDRO ALBERTO
GARCIA**

**Nombre del trabajo: CUADRO
SINOPTICO**

Materia: URBANISMO

Grado: 7

Grupo: "A"

Comitán de Domínguez Chiapas a 24 de septiembre de 2022.

“Población Urbana y Población Rural”

```
graph TD; A["Población Urbana y Población Rural"] --> B["Como no existe un consenso acerca de qué es una ciudad, no se ha podido llegar a un acuerdo respecto del tamaño mínimo que requiere una concentración de población para ser llamada ciudad."]; A --> C["Definir la población urbana parece evidente: es la población que habita en las ciudades. El problema se presenta cuando se debe definir lo que es una ciudad."]; A --> D["Como esto depende, entre otros factores, de las características sociales y económicas de la población, cada país tiene diferentes definiciones de sus localidades urbanas."]; B --> E["También, en los países en desarrollo, el campo representa para la ciudad una fuente constante de mano de obra, lo cual se manifiesta en el constante flujo de inmigrantes que llegan a la ciudad y se localizan, por lo general, en zonas periféricas, donde conservan muchas de sus características de vida campesina."]; D --> F["Una de las formas utilizadas para establecer una definición es la teoría (del continuum) urbano rural, la cual señala que en un extremo se encuentran las localidades netamente rurales y en el otro las localidades completamente urbanas y que la relación entre ambos extremos es un continuo proceso de cambio."]; F --> G["En la República Mexicana se detectaron algunas excepciones, como Tecate en el límite norte, que con 5,000 habitantes tenía características esencialmente urbanas, y algunas localidades en Oaxaca, que a pesar de tener más de 15,000 habitantes eran predominantemente rurales."];
```

Como no existe un consenso acerca de qué es una ciudad, no se ha podido llegar a un acuerdo respecto del tamaño mínimo que requiere una concentración de población para ser llamada ciudad.

Definir la población urbana parece evidente: es la población que habita en las ciudades. El problema se presenta cuando se debe definir lo que es una ciudad.

Como esto depende, entre otros factores, de las características sociales y económicas de la población, cada país tiene diferentes definiciones de sus localidades urbanas.

También, en los países en desarrollo, el campo representa para la ciudad una fuente constante de mano de obra, lo cual se manifiesta en el constante flujo de inmigrantes que llegan a la ciudad y se localizan, por lo general, en zonas periféricas, donde conservan muchas de sus características de vida campesina.

Una de las formas utilizadas para establecer una definición es la teoría (del continuum) urbano rural, la cual señala que en un extremo se encuentran las localidades netamente rurales y en el otro las localidades completamente urbanas y que la relación entre ambos extremos es un continuo proceso de cambio.

En la República Mexicana se detectaron algunas excepciones, como Tecate en el límite norte, que con 5,000 habitantes tenía características esencialmente urbanas, y algunas localidades en Oaxaca, que a pesar de tener más de 15,000 habitantes eran predominantemente rurales.

“Proceso de Urbanización en México”

Históricamente, México ha tenido una larga trayectoria y tradición urbana. Esto se inicia en la época prehispánica, con el florecimiento de centros urbanos de la importancia de Teotihuacán y Tenochtitlán.

La formación de estos centros regionales de desarrollo (por ejemplo, Guadalajara, Monterrey, algunas ciudades de la frontera norte como Tijuana, Mexicali y Reynosa, y centros turísticos como Acapulco y Cuernavaca), ha hecho que se difunda el proceso de urbanización

La tercera etapa comprende de 1970 a 1980. Entre 1970 y 1976, la tasa de crecimiento de la población se mantuvo en 3.4% anual, pero de ahí en adelante empezó a disminuir y se estimó en 2.4% anual para 1980

Hasta la época de la Revolución (de 1900 a 1910), la característica general fue el aislamiento de la población rural, debido a la nula o escasa comunicación existente con los centros urbanos.

El crecimiento total de la población urbana de México entre 1900 y 1970 ha sido mayor que el crecimiento natural' de la población de las ciudades, lo cual señala que ha habido una migración rural-urbana constante en todo el periodo.

De acuerdo con las políticas del gobierno, para fines de siglo se espera que la tasa de crecimiento de la población sea de aproximadamente el 1% anual, con tasas bajas tanto de natalidad como de mortalidad.

La segunda etapa, de 1940 a 1970, se caracterizó por un rápido ritmo de urbanización, por un aumento continuo y acelerado de las tasas de crecimiento de la población (de 2.7% anual en la década de 1940, a 3% anual entre 1950 y 1960 y a un 3.4% anual en la década de 1960)

Durante la década de 1940, la migración directa fue el elemento más significativo para el crecimiento de las ciudades; pero si se consideran como inmigrantes que nacen en la ciudad, en todo el periodo el crecimiento social (la migración) mantuvo su predominio como factor de crecimiento urbano

La importancia de esta década reside en que en ella se produjo el cambio hacia una disminución de las tasas de natalidad, el cual llevará eventualmente a una estabilización del crecimiento poblacional, como el producido en los países industrializados.

“Ciudad y su Región”

El estudio del medio natural y su relación con la ciudad es muy importante para entender el funcionamiento de éste.

La evolución de la ciudad se refiere tanto a los cambios demográficos (aumento o disminución de la población) como a los cambios en la actividad (en la función de la ciudad).

Región económica es una porción del territorio definida por su actividad económica. La región minera es aquella en la que hay una concentración de actividades mineras, etc.

La situación es el conjunto de condiciones físicas y humanas que rodean a la ciudad; se refiere a la región o, en otras palabras, a su relación con hechos naturales que pueden influir o han influido en su desarrollo

La región geográfica es una porción del territorio con características homogéneas o complementarias, por ejemplo, en México: el Bajío, la Huasteca, la cuenca del Valle de México.

Área urbana es el área construida continua y contigua, con usos del suelo no agrícolas, no separada por ningún espacio rural e independiente de los límites políticos.

Este es el caso de la mayoría de las ciudades fundadas por los españoles en América, cuyo sitio original era seleccionado por su valor defensivo y ulteriormente, al crecer la ciudad, ocupa un emplazamiento topográfico (sitio) mayor."

La región política es la porción del territorio que constituye una unidad para efectos administrativos; por ejemplo, el estado de Puebla consta de diferentes regiones geográficas, pero constituye una sola unidad política.

Metrópolis es una ciudad que ha alcanzado un altísimo volumen de población, así como una gran diversificación de los servicios que presta y de los trabajos que ofrece.

“Localización de las Ciudades”

La mayoría de las ciudades que se conocen fueron localizadas de acuerdo con razones de tipo práctico, relacionadas con el comercio y la defensa.

Muchas ciudades se localizaron junto a un río, porque éste servía para comunicarse con otras regiones y porque servía como obstáculo para la comunicación geográfica, y se transformó así en elemento defensivo.

Sólo en algunos casos, como el de la ciudad de México, la localización de la ciudad en su sitio original respondió a razones religiosas.

Un último motivo importante para la localización de las ciudades fue el de la existencia de yacimientos mineros, lo cual originó muchas de las ciudades del interior en la América hispana.

Un aspecto de la localización de las ciudades que afecta negativamente a las ciudades de hoy es que, en general, todas las ciudades se localizaban en áreas fértiles o inmediatas a éstas, pues esto permitía obtener fácilmente los alimentos para la población urbana.

La fundación de la ciudad de México la hicieron los aztecas sobre el lago de Texcoco, porque ahí vieron al águila devorando a una serpiente y, según les había sido anunciado por los dioses, ahí debían construir la ciudad.

La extracción de oro, plata, cobre, salitre, etc., dio origen en su proximidad a ciudades que llegaron a tener gran importancia, aunque muchas de ellas decayeron al abarcarse o perder importancia el mineral.